
 

 

 

 

主    題  （２０１２－２０１３ ） 
 国際協会会長（IP) Philip Mathai (インド） 

"Be the light of the world" 「世を照らす光となろう」 

スローガン "Share your blessings in love " 

「恵みを愛もて分かち合おう」 

 ｱｼﾞｱ地域会長（ＡＰ）Oliver Wu （台湾） 

" Years bring wisdom" 「歳月はＹ’s をワイズ（賢者）にする」 

スローガン " Action vitalize life with strength " 「行動が活力を呼び覚ます」 

 西日本区理事（ＲＤ）成瀬 晃三（名古屋クラブ) 

"Let Y's men Light Shine Ohters In the club, in the community, in the world" 

「先頭に立ってワイズの光を輝かそう クラブで、地域で、国際社会で」 

スローガン "Devote Yourself Y'sdom and Get More Satisfaction!  

「ワイズメンの満足度向上に真摯に取り組もう」 

 六甲部部長（ＤG）上野 恭男（芦屋クラブ）  

『柔軟な創造で愚直に積極的に、ワイズライフを楽しもう！』  

"With the heart filled with creative evolution, Let us enjoy Y's life faithfully and  

constructively" 

 西宮クラブ会長（ＣＰ）  長井 慎吾  
『 親睦と奉仕の実践でやりがいを湧かそう！』 "Let's enhance Y's spirit friendship and   
service activity! 

2012 年 10 月 西日本区強調ポイント  “EMC-M(会員増強)" 米村 健一EMC 事業主任 (熊本むさしクラブ）） 

 「EMC のＭはＭｅｍｂｅｒｓｈｉｐ。会議や奉仕など、どんな活動にも会員間の交流と親睦を図る工夫をして、ワイズラ

イフを楽しみながら関係を強めましょう。」 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
  
 
 
 
 

 

２０１２年１2 月          

第７７6 号  
≪６６期-０6 号≫ 
Since ５.１７.１９４８ ➜ 

５．１７．２０１３ ：６５周年 

・スポンサークラブ 

    大阪クラブ 

・ＤＢＣ 締結（２００７） 

近江八幡クラブ

広   島クラブ

クラブ主役員 

会   長   長井 慎吾 

次期会長  堤  一幸 

直前会長   濵﨑 進一 

副 会 長   山本 常雄 

書   記   馬場 一郎 

書   記   藤原百合子 

会   計   足立 康幸 

会   計   土橋 哲夫 

監    事   岩田 健司 

担当主事   宗行孝之介 

部ファンド主査濵﨑 進一 

2012 年12 月第一例会のご案内 
日時：：：２０１２年１２月１５日(土)１７時～２０時（受付１６：３０）
会場：グリーンヒルホテル神戸（神戸ＹＭＣＡ北２分）  
         ドライバー：丸山悦治メン､万本敬一メン
第一部 例会（１７：００～１７：４５） 
１．開会点鐘           長井慎吾会長 
2．ワイズソング・聖句朗読   一同            
３.ゲスト・ビジターの紹介   長井慎吾会長 
４．クリスマスメッセージ    上内鏡子牧師 
５.お誕生日のお祝い     長井慎吾会長 
６．Ｙ’ｓニュース・ＹＭＣＡニュース長井会長・宗行館長
第二部 祝会（１７：４５～２０：００） 
１．食前感謝・会食       一同 
２．ライブ演奏 （ＣＯＵＮＴＯＲＹ ＨＩＴＳ ＧＵＹＳ） 
３．閉会点鐘          ※ＢＦ・後片づけ 

会費：メン・ゲスト ６０００円 メネット ５０００円 コメット １０００円 

今 月 の 聖 句  
＜聖句によせてをご覧ください＞ 

 

  ヨハネによる福音書第１章９節－１４節

上内 鏡子さん（神戸イエス団教会牧師）  選

1111 月月  例例会会出出席席状状況況  在在籍籍会会員員数数  2233 名名  

第第１１例例会会((1111．．1166 日日))        第第２２例例会会（（1111..22 金金））  

メメ  ンン・・ウウィィメメンン  2211 名名        メメ  ンン・・ウウィィメメンン  1144 名名  

ﾒﾒﾈﾈｯｯﾄﾄ・・ｺｺﾒﾒｯｯﾄﾄ      22 名名        メメネネッットト・・ココメメッットト  00 名名  

ｹｹﾞ゙ｽｽﾄﾄ･･ﾋﾋﾞ゙ｼｼﾞ゙ﾀﾀｰー      66 名名          ｹｹﾞ゙ｽｽﾄﾄ･･ﾋﾋﾞ゙ｼｼﾞ゙ﾀﾀｰー    00 名名  

合合計計３３５５名名  mmaakkee--uupp  22 名名                計計  1144 名名    

     出席率  100.0％   （累計出席率  96.3％) 

ファンド・BF の累計    目標     １1 月    累 計
ニコニコ ファンド              6000ｐ     12600p  
Brotherhood Fund〔ＢＦ〕 345＄    5600ｐ     17000p 
使用済切手 （前期１２００ｇ）          0 g          0g 
東日本大震災支援ファンド 27,600 円 3600p      28400p 

ＴＯＦ・ＦＦ/EF・JWF 368＄/345＄/5,000 円    0p          0p

HHHAAAPPPPPPYYY BBBIIIRRRTTTHHHDDDAAAYYY      TTTOOO      YYYOOOUUU  ！！！  
 

１２月１日 馬場めぐみメネット、１２月８日 山口まり子メネット、

１２月２２日 土橋哲夫メン、１２月２５日 イエス・キリスト 

〒６６２－０９７７西宮市神楽町５－２３ 西宮ＹＭＣＡ内 第一例会：毎月第3 金曜日19 時～ 
TEL：０７９８－３５－５９８７ ＦＡＸ：０７９８－２３－６１７０ 交通：ＪＲさくら夙川下車南 
西宮クラブホームページ URL： http://www.kobeymca.org/ys/nishinomiya/html（ＹＭＣＡ経由） 
                    http://www.kobeymca.org/ys/nishinomiya/index.cgi（西宮公式ＨＰ） 
西日本区ホームページ URL：info@ys-west.or.jp（理事通信、事業主任通信、各種資料、各クラブ他） 
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【会長メッセージ】
長井 慎吾 会長 

１１月のファミリープログラムは雨天中止となり大変残念でし

た。３月は是非よいお天気が恵まれます

よう今からクラブ員一同で祈りを合せてく

ださい。さて、１１月第一例会はファミリー

プログラムの準備としてユースリーダーに

プログラムの進行を説明して頂きました。

多忙な中、リーダー会長含め６名が参加してくれました。 
普段リーダー達がどのようにプログラムの準備をしているの

か触れる機会として、「いつものリーダーミーティングのやり

方で進めてください」とお願いしました。ワイズメンバーは、

職業プロなので、リーダー達の打ち合わせを聞いていて、

非効率だとお感じになったことと思います。 
しかし、あの姿が成長過程にあるリーダー達の生の姿です。

非効率かもしれませんが、ひとつひとつ相談しながら積み

上げていく。３歩進んで２歩下がる感じでしょうか。私は大変

微笑ましく感じました。 
これからどんどん成長していく可能性を秘めたリーダー達。

子供たちやリーダー達は時間をかけて、進んでは後戻りし

ながら、あらぬ方向に迷いながら成長してくのだと思います。

宗行さんは、静かに聞いて、適宜アドバイスをされていまし

た。静かに見守り、必要な時に適切なアドバイスできるよう

になりたいものです。 
しかし、西宮クラブはこのように身近にリーダー達がいて、

本当に恵まれた環境だと思います。 
ユースリーダーともっと接点を持っていきたいと思います。 
 

【例会報告】 
小野勅紘メン、濵﨑進一メン   

今月の第一例会は次週２３日（金祝）のファミリープログラム

に備えて、日頃交流の少ないユースリーダーと交流も兼ね

て準備作業を実施した。 
1. リーダー研修会の報告（井内リーダー） 
１０月６日－８日の３日間、熊本の阿蘇ＹＭＣ

Ａで開催された全国ＹＭＣＡユースリーダー

研修会に参加した井内リーダーからワイズの

支援への感謝と報告があった。『全国から約

１００名のリーダーが集まった。今夏の九州の

集中豪雨の被害と復旧状況は阿蘇キャンプ

場は軽微であるが周辺の復旧にはまだ時間

と支援が必要。研修のテーマは「初心」で、日頃身近に感じ

ていること、固定観念に捉われずに、初心に返って見直す

こと。メンバーがきちんとしているか 、出欠状況、体調管理

はなど常に確認が重要と感じた。』 
2. 自己紹介（ワイズとリーダー）（ ）内は担当グループ 
ワイズのメンバー、続いてリーダーが自己紹介した。本日出

席リーダーは家田（リーダー会長・神戸女学院大・トムソー

ヤ）、井内（関西国際大・ロビンフッド）、近藤（関学大・ピー

ターパン）、山田（関学大・エルマー）、村上（関学大・エル

マー）、桝田（関学大・ワッキー）の６人。 
3. 例会の趣旨の説明（長井会長）とリーダー会ライブ 
続いて長井会長より例会の趣旨の説明があり、日頃リーダ

ー会で話し合われている状況を再現したライブをワイズのメ

ンバーが見守るという新しいスタイルであった。 
4. ファミリープログラムの準備と説明（家田リーダー会長） 
打合せ状況を踏まえてリーダー会より説明。行先は西宮市

社家郷山。集合場所と時間、バスの運行状況。雨天の場合

は中止。現在１４家族だが増える可能性。現地に着いたら

オリエンテーション、参加者紹介、グループ作り（ワイズは各

グループに入る）、ゲームの後食事作り。食後片付けてショ

ートゲームをして下山。１５時解散の予定（１６時閉門）。事

故のないよう各自ケアをお願いする。 
≪２３日のファミリープログラム当日は雨天のため中止≫ 
5. お誕生祝い・Ｙ’ｓニュース・ＹＭＣＡニュース他   
廣瀬メンよりチャリティランのお礼と反省点の報告。丸山メン

と万本メンより１２月のクリスマス例会のお知らせとチラシ。

濱メンより１２月３日（月）ホテルトランティでのチャリティワイ

ンのお知らせ。濱﨑ファンド主査より古切手を１月例会まで

に持参願いたい。（１月末送付） 長井会長よりのＹ’ｓニュー

スで、西宮クラブから阿蘇ＹＭＣＡに水害被害の支援金は

神戸ＹＭＣＡが取り纏め合計１７万円が贈られた。 
6. 宮地特別メネットより寄付金の贈呈 
最後に宮地特別メネットから、９月に逝去されたお姉様のご

遺志で西宮ワイズメンズクラブと西宮ＹＭＣＡ（東日本震災

支援金）に対して寄付金の贈呈があった。 
出席者は浅野、足立、石井、岩田、岡田、小野、阪根、土橋、

長井、馬場（一）、濵、濵﨑、藤原、廣瀬、丸山、万本、三島、

宗行、山口（政）、山口（吉）、山本の各メン・ウィメン、計２１

名。宮地、山口（洋）の各メネット、ゲストは西宮ＹＭＣＡの家

田、井内、近藤、桝田、村上、山田の各ユースリーダ         
ー６名。合計２９名。            （小野 勅紘） 

我らのモットー：Ｔo acknowledge  the  duty  that accompanies  every  right ！ 

（強い義務感を持とう、義務はすべての権利に伴う）
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井内リーダーの研修会報告   ６人のお誕生日お祝い 

宮地特別メネットより西宮クラブ

西宮ＹＭＣＡに寄付金の贈呈 

 

【触主面（フレッシュメン）登場】 

丸山 悦治メン 

「北船場に残したいもの・愛日文庫」 

この度、私が今まで地域社会におい

て取組んできました「愛日文庫」の保存

活動についてご紹介したいと思いま

す。 

私が卒業し、私の子供も在籍していた大阪淀屋橋の大阪

市立愛日小学校が平成元年入学生３名、在籍数４６名となり、

北浜の集英小学校と統合され、集英小学校跡に「大阪市立

開平小学校」として開校されました。その地下室貴重書庫に

「愛日文庫」があります。 

明治５年学校令で小学校の新設が決められた時、区長を

勤めていた豪商「升屋」山片家八代重明が自らの住まいと、

山片家所蔵の蔵書を提供して愛日小学校の前身、東大組

第１３区小学校が創設されました。愛日文庫は山片家の蔵

書（二代山片重賢、四代山片重芳が蒐集した本及び仙台藩

より拝領した和本）と山片重明の呼びかけで今橋４丁目の

草間真太郎氏、北浜５丁目の金井伊十郎氏により寄贈され

た和漢書数十部、を基に同じく愛日小学校の前身である北

浜、道修小学校所蔵の教科書群、愛敬女学校よりの教科書

群より成り立つ１４２４点６５９８冊を数えます。 

成り行きというのですか愛日小学校閉校以来、愛日教育

会の管理責任者となっていました。毎年８月に「愛日文庫」

の曝書をしています。昨年は研究者の依頼で「環海異聞」

の全ページを撮影してデジタル化しました。退職後は写本

をすべてデジタル化して研究者がたやすく使えるようにし

たいと思っています。曝書は一般公開していますのでご興

味のある方はお尋ね下さい。 

西宮ワイズメンズクラブ入会：昭和６１年３月 

職業：工業薬品販売商社「丸山善株式会社」 

駐車場経営、損害保険代理店 

趣味：写真、陶芸 

≪誌面が多いので続編はブリテン第二部をご覧下さい≫ 

次月号以降の予定  

1月号（１２月２０日締切）は岡田メン、２月号（１月２０日締切）

は長井メン、３月号（２月２０日締切）は馬場（一）メン、４月号

は小野メン（３月２０日締切）にお願いいたします。 

 

【Y’s ニュース】 
会長 長井 慎吾 

1. メリケンパーク宮古物産販売 
１１月１０日（土）にメリケンパークで開催された東北支援市

にクラブから出店しました。７日の朝日新聞に掲載された情

報を元に、事務局であるガリレオクラブインターナショナル

に問い合わせ出店が可能となりました。東北を意識したイ

ベントなので、売上を期待しましたが外れでした。馬場メン、

岩田メン、浅野メン、石井ウィメン、岡田メン、岡田メネットが

急にも関わらず参加頂きました。 
2. 宮地特別メネットよりの献金 
１１月第一例会の席上で、先に天に召されたお姉さまの御

遺志として、クラブと東日本大震災復興へそれぞれ特別献

金を頂きました。お姉さまは、夙川駅前にお住まいだっとと

のことで、西宮ＹＭＣＡとワイズが夙川駅前で街頭募金をし

た際は、いつも献金をして頂いていたとのことです。感謝。 
3. 西日本区役員会開催 
１１月１７日～１８日に大阪ホテルクライトンにて今期第二回

役員会が開催されました。国際プログラムにおけるUS＄建

て GOAL の円換算レート、事業委員会の改組などに伴う定

款施行規則ならびに各種諸規則の改定、第15 回西日本区

大会決算報告並びに余剰金の処理について、2012 年国

際ユースコンボケーション報告書作成費支援、2013 年開

催アジア大会に関するオフィシャルエージェント指名、ワイ

ズエンブレム変更等々、いずれも重要な 11 議案、8 協議案

が提案され、承認・確認されました。 
4. 神戸ポートクラブ廣瀬メン、橋崎ウィメン御結婚 
六甲部の若い世代を代表するお二人が、１１月２３日（祝）に

日本基督教団姫路和光教会にて御結婚されました。当日

は、西宮ＹＭＣＡのファミリープログラムが予定されていた

ので、式への参列はできませんでしたが、神戸ポートクラブ

が来年早々にワイズ対象に結婚報告の会を企画されるとの

ことです。 
5. ワイズメンズクラブのロゴ変更とクラブ名称変更の件 
理事通信１２月号で情報訂正の連絡がありました。ロゴの変

更（Men’s Club を削除）については、決定済みとのことで
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す。また、ワイズメンズクラブの名称についても、２０１３年の

投票とのことでしたが、１２月に実施される国際会長の選挙

と同時に投票がなされるとのことです。１００％投票となるこ

と申し添えがありました。 
 

【YMCA ニュース】 
宗行 孝之介メン   

いつもご支援ありがとうございます。秋は

ジャガイモ販売、カーニバル、チャリティ

ラン、ファミリープログラムと息つく暇もな

くご奉仕いただきありがとうございます。お疲れは出てませ

んしょうか？ 
さて、１１月の第３週は世界ＹＭＣＡ･ＹＷＣＡ合同祈祷週で

神戸ＹＭＣＡでもさまざまなプログラムがもたれましたが、 
今回は私の前任地である日本ＹＭＣＡ同盟の動きをご紹介

したいと思います。尖閣諸島や竹島問題でナショナリズム

や地政学的な問題がクローズアップされていますが、日本

ＹＭＣＡ同盟は全国総主事会議会長名および同盟総主事

名で「東北アジアの平和の祈り」をプレスリリースして 
います。詳細はホームページをご覧いただけるとお分か 
りかと思いますが、実は同盟総主事の島田茂さんのお母さ

んは中国人、お父さんは日本人で旧帝国陸軍軍人でありま

した。占領地で出会った２人はさまざまな数奇な運命に弄

ばれながら結ばれるわけですが、そもそも旧帝国陸軍士官

の結婚には陸軍大臣の許可を必要とされていたわけで、彼

らが直面した困難は私たちの想像をはるかに超えていたと

思われます。お互いの永い別離のときを支えたものは、婚

約したときに交わした中国語の聖書であったとお聞きして

います。そのような背景を考えながら、この文章を味わって

みると、また違った味わいがあろうかと思います。 
http://www.ymcajapan.org/topics/cat-press/post-20.html 

神様は私たちＹＭＣＡを「平和の道具」として用いられます。

そんなことを考えながら身近なところから「主の平和」を創り

出してゆきたく思います。 

【ゲストスピーカーのプロ

フィール】 
上内(かみうち) 鏡子(きょうこ)さん 
（神戸イエス団教会牧師）大阪生まれ。同

志社女子大学学芸学部英文学科卒業。同

志社大学神学部大学院博士過程前期聖書神学修士。同志

社教会、日本基督教団在外教師を経て、現在 神戸イエス

団教会主任担任教師。社会福祉法人イエス団賀川記念館

と共に、協働の宣教の業を模索中。毎月第２金曜夜の天国

屋ナイトカフェの若女将でもお馴染み。 

 
COUNTRY HITS GUYS（メイン・エンターテイナー） 
神戸を 中心に 芦屋・西宮･箕面など阪神間在住の

COUNTRY MUSIC 大好き熟年バンド! 
月１回 御影のユースプラザ神戸イーストで練習･調整を行

い、阪神間のライブで活躍中！ 
 

【今月の聖句に寄せて】 
神戸イエス団教会主任牧師 上内 鏡子 

久しく待ちにし 主よ、とく来たりて 

御民(みたみ)の縄目(なわめ)を 解き放ち給え 

 主よ、主よ、御民を 救わせ給えや 

朝(あした)の星なる 主よ、とく来たりて 

お暗きこの世に 御光を賜(たま)え 

ダビデの裔(すえ)なる 主よ、とく来たりて 

平和の花咲く 国を建て給え 

力の君なる 主よ、とく来たりて 

輝くみくらに 永久(とわ)に即(つ)き給え 

 

アドベントがやってきました。神の御子イエスの降誕を祝う

クリスマスを待ち望む季節です。楽しい季節に、暗いき世を

思うのはなぜか。その暗い世にこそ光を見るからです。そ

の光は、わたしたちにどのようなメッセージを伝えようとして

いるのでしょうか。どうして、その光が平和と解放と永遠につ

ながるのでしょうか。ロウソクの灯の中で、一緒に考えたいと

思います。 平安。                （上内 鏡子） 

【１２月例会場へのご案内】 
会場：ホテルグリーンヒル神戸 
住所：650-0001 神戸市中央区加納町２－８－３ 
電話：０７８－２２２－０９０９ 
交通：三宮から「阪急六甲行」市バスに乗車して、２つめの

「加納町２丁目」で下車、西に２分（神戸ＹＭＣＡの北９０ｍ） 

その光は、まことの光で、世に来てすべての人を照らす

のである。言（ことば）は世にあった。世は言（ことば）によ

って成ったが、世は言（ことば）を認めなかった。言（こと

ば）は、自分の民のところへ来たが、民は受け入れなか

った。しかし、言（ことば）は、自分を受け入れた人、その

名を信じる人々には神の子となる資格を与えた。この

人々は、血によってではなく、肉の欲によってではなく、

人の欲によってでもなく、神によって生まれたのである。

言（ことば）は肉となって、わたしたちの間に宿られた。わ

たしたちはその栄光を見た。それは父の独（ひと）り子と

しての栄光であって、恵みと真理とに満ちていた。 

ヨハネによる福音書１章９節－１４節 



 ４

【今後の予定】 
ドライバーの予定（敬称略） 

１２月（丸山、万本） 

1 月（三島・岩田） 

12 月の予定 

7 日（金） 第二例会 

15 日（土） 第一例会（クリスマス祝会） 

1 月の予定 

11 日（金） 第二例会 
12 日（土） 神戸 YMCA 新春 YY フォーラム 
13～14 日（日～祝）西日本区次期役員研修会 
18 日（金） 第一例会 
 


